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En el Saló de Sessions de la Casa Consistorial de la ciutat de València, a les 10.26 hores
del dia 12 de juliol de 2024, s'obri la sessió del Ple de l'Ajuntament de València amb la presència
de les senyores i els senyors regidors que s'indica a continuació, el número dels quals supera el
terç del número legal de membres de la corporació; davall la presidència de l'alcaldessa senyora
María José Catalá Verdet, del Grup Municipal Popular:

Pel Grup Municipal Popular: Juan Carlos Caballero Montañés, María José Ferrer San
Segundo (primera tinenta d'alcalde), José Marí Olano, José Luis Moreno Maicas, Paula María
Llobet Vilarrasa, María Julia Climent Monzó (tercera tinenta d'alcalde), Santiago Ballester
Casabuena, Juan Manuel Giner Corell (quart tinent d'alcalde), Jesús Carbonell Aguilar, Carlos
Luis Mundina Gómez, Marta Torrado de Castro i María de Rocío Gil Uncio.

Pel Grup Municipal Compromís: Carmen Luisa Robles Galindo, Gloria Amparo Tello
Company, Sergi Campillo Fernández, Lucía Beamud Villanueva, Giuseppe Grezzi, Ferran
Puchades Vila, Eva Maria Coscollà Grau i María Luisa Notario Villanueva.

Pel Grup Municipal Socialista: Sandra Gómez López, Borja Jesús Sanjuán Roca, María
Teresa Ibáñez Giménez, Nuria Llopis Borrego, Javier Ismael Mateo García, Elisa Valía Cotanda i
María Pérez Herrero.

Pel Grup Municipal Vox Valencia: Juan Badenas Carpio (segon tinent d'alcalde), José
Vicente Gosálbez Payá, Mónica Gil Cano i Cecilia Carmen Herrero Camilleri.

Actua com a secretari el secretari general i del Ple, senyor Hilario Llavador Cisternes.
Assistix el viceinterventor, senyor Luis Gómez-Ferrer Bayo.

No hi assistix el regidor Pere Sixte Fuset i Tortosa, del Grup Compromís.

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial de la ciudad de València, a las 10:26
horas del día 12 de julio de 2024, se abre la sesión del Pleno del Ayuntamiento de València con
la presencia de las señoras y los señores concejales que se indica a continuación, cuyo número
supera el tercio del número legal de miembros de la corporación; bajo la presidencia de la
alcaldesa señora María José Catalá Verdet, del Grupo Municipal Popular:

Por el Grupo Municipal Popular: Juan Carlos Caballero Montañés, María José Ferrer
San Segundo (primera teniente de alcalde) José Marí Olano, José Luis Moreno Maicas, Paula
María Llobet Vilarrasa, María Julia Climent Monzó (tercera teniente de alcalde), Santiago
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Ballester Casabuena, Juan Manuel Giner Corell (cuarto teniente de alcalde), Jesús Carbonell
Aguilar, Carlos Luis Mundina Gómez, Marta Torrado de Castro y María de Rocío Gil Uncio.

Por el Grupo Municipal Compromís: Carmen Luisa Robles Galindo, Gloria Amparo Tello
Company, Sergi Campillo Fernández, Lucía Beamud Villanueva, Giuseppe Grezzi, Ferran
Puchades Vila, Eva Maria Coscollà Grau y .María Luisa Notario Villanueva

Por el Grupo Municipal Socialista: Sandra Gómez López, Borja Jesús Sanjuán
Roca, María Teresa Ibáñez Giménez, Nuria Llopis Borrego, Javier Ismael Mateo García, Elisa
Valía Cotanda y María Pérez Herrero.

Por el Grupo Municipal Vox Valencia: Juan Badenas Carpio (segundo teniente de
alcalde), José Vicente Gosálbez Payá, Mónica Gil Cano y Cecilia Carmen Herrero Camilleri.

Actúa como Secretario el secretario general y del Pleno, señor Hilario Llavador Cisternes.
Asiste el viceinterventor, señor Luis Gómez-Ferrer Bayo.

 el concejal Pere Sixte Fuset i Tortosa, del Grupo Compromís.No asiste
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1 RESULTAT / : QUEDAR ASSABENTAT / RESULTADO QUEDAR
ENTERADO

EXPEDIENT / : E-00401-2024-000051-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 1
ASSUMPTE / :ASUNTO
SECRETARIA GENERAL I DEL PLE. Dona compte de la renúncia presentada per la Sra.
Sandra Gómez López al càrrec de regidora.
SECRETARÍA GENERAL Y DEL PLENO. Da cuenta de la renuncia presentada por la Sra.
Sandra Gómez López al cargo de concejala.

PARAULES/PALABRAS

Sra. Presidenta

“Molt bon dia.

Anem a començar si els pareix. Bé, tenim convocat un ple extraordinari amb un únic punt
de l'orde del dia. Tenen tots vostés l’orde del dia. Ara quan acaben els companys de la premsa ja
comencem. Moltes gràcies.

Bé, en primer lloc, abans de donar la paraula al secretari, jo volguera donar la benvinguda
a la delegada del Govern i també al Síndic del Grup Socialista de les Corts Valencianes, a José
Muñoz, a tots els familiars i amics que han vingut de la família socialista i a tots els que esteu ací.

Tenim un únic punt de l'ordre del dia. És molt breu, es un plenari molt breu, però anem a
fer-ho de forma formal. Primer, el secretari ens dona compte de la renúncia presentada per la
nostra companya Sandra i després intervé primer ella i després per orde de menor a major. Els
pareix? Molt bé.

Senyor secretari."

Sr. Secretari/Sr. Secretario

"Punt 1. Secretaria General i del Ple. Dona compte de la renúncia presentada per la senyora
Sandra Gómez López al càrrec de regidora.”

Sra. Presidenta

“Té la paraula la senyora Gómez.”

Sra. Gómez

“Gracias, alcaldesa. Compañeros y compañeras del Pleno del Ayuntamiento de València.
Amigos y familia que me acompañáis. Alcaldesa.

Pues mirad, llegó el momento. Y digo que llegó el momento porque creo que toda política
y político debe visualizar y tener presente siempre este momento desde el primer día que se coge
el acta y se promete el cargo, que todo inicio siempre, siempre tiene un final. Y esta es una ley
que especialmente además en la política es inalterable, no nos engañemos. Seguramente habrá
quien se deje llevar por la tentación de creer en estos momentos en que todo parece perfecto que
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puede que quizás eso nunca a él o a ella le llegue, pero sí, lo hace. Por eso, si me permitís un
consejo a los que hoy estáis aquí y os quedáis, tenedlo siempre presente. Yo, sinceramente, y de
verdad y de corazón, siempre lo he tenido, siempre lo he hecho. Sabía que esto iba a acabar. Y
como además soy de las que cree que eternizarse no trae nunca nada bueno, lo veía siempre como
algo más próximo que lejano. Y creo que eso es lo que me ha ayudado durante mi camino a tener
los pies en la tierra e intentar ejercer esta responsabilidad con naturalidad, con sencillez y
moderación. Lo que no quiere decir que no esté exento de errores, que los he tenido. Pero
siempre con el convencimiento de que el único aire que te puedes dar en política es el aire fresco
que puedes aportar. 

Porque siempre hay que despedirse con una sonrisa y mejor incluso si consigues que sonría
o incluso suelte alguna lagrimita alguna de las muchas personas con las que compartes el camino.
Lo contrario sinceramente debe ser demasiado doloroso. Y por fortuna puedo decir que yo lo
siento así. Siento que hago este adiós acompañada por una parte importante de mi ciudad y creo
que tampoco excesivamente reprobada por la otra parte, la València real. La de Twitter y tal la
dejamos aparte. Y este cariño, sinceramente, es el que tengo el privilegio de haber recibido
durante estas semanas. Y por eso me despido de este Ayuntamiento, de este Pleno, no de la
ciudad, con una sonrisa y serena, porque es el adiós tranquilo, elegido y arropado en el que llevo
años trabajando y esforzándome por tener. Quizás lo que no me imaginaba, o mejor dicho, no
visualizaba, en el momento en que cogí el acta y compartí la constitución del Pleno por ser la
más joven -ahora ya me queda lejos- con Joan Ribó, Ramón Brull y Pedro García Rabasa, que
este discurso me lo haría a ratitos, entre tomas, pañales. Hoy, a las 03:00 ya no he vuelto a
dormir. Vengo totalmente, gracias a mi hijo Pol, de madrugada hasta aquí. Y la mayoría a una
sola mano, porque en la otra tengo a una de las dos estrellas de mi vida que es mi hijo Pol. 

Pero eso es la vida, cambios. Y yo soy de las que creo que cambiar no solo es bueno, sino
que también es necesario para continuar avanzando. Y ahora a mí me tocaba uno. Pero antes de
empezar un nuevo camino, es momento de agradecer a todas las personas con las que he
compartido el camino del Ayuntamiento de València. Así que después de nueve años de hablar
de política en este Pleno, hoy solo quiero dedicar mis palabras a las personas que han permitido y
me han posibilitado que pueda hacerlo. Así que siento si se hace un poquito más largo o más
aburrido, pero es lo que siento que toca hoy. Mirad, no fue fácil al principio. Entrar como
concejal es un reto y si además directamente lo haces como concejala de gobierno, sinceramente
eso abruma a cualquiera. Os confieso que eso del PIAE a mí me sonaba a chino y que miraban
las primeras semanas la relación de hojas de expedientes que nos dejaba Javier Vila en nuestro
sitio y casi que me ponía bizca intentando adivinar qué estaba aprobando. Recuerdo precisamente
a Javier cómo nos dijo en la primera Junta que nos veía más verdes que una lechuga y tenía toda
la razón. Las buenas ideas y políticas hay que materializarlas. Y ahí quiero agradecerle que me
ayudara tanto al principio a entender el trabajo administrativo que tenía por delante. Y después de
entenderlo, hay que saber impulsarlo. Y aquí quiero agradecerle a José Antonio Beltrán que
siempre que he tocado literalmente su puerta no solo me la ha abierto, sino que me ha ayudado a
arreglar problemas y desarrollar ideas. Es un gran secretario y quiero que sepa que tiene todo
nuestro reconocimiento. Y si me permitís, el siguiente nivel de  administrativo son,Masterclass
Manuel, los expedientes de Urbanismo. Manuel, menos mal que fui paso a paso en este
Ayuntamiento y cuando llegué a esa fase estaba Manuel Latorre para guiarme. Muchas horas de
reuniones y alguna de debate me han ayudado a hacerme experta en compensaciones,
edificabilidades, zonificaciones, ratios, convenios, ates. ¡Uf! A distinguir los planes de
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ordenación urbana, los planes parciales de ordenación, los planes de reforma interior, los estudios
de ordenación, los planes especiales. ¡Uf! Sinceramente, me vais a perdonar el resto, pero creo
que todo el personal de Urbanismo merecería un complemento por complejidad. Tú no, Juan. Tú
no, que ya te veo venir que vas a pedir un aumento. 

Manuel, solo entre tú y yo, y ahora que nadie nos oye, hemos compartido y ganado alguna
batalla importante. En tus manos queda rematarla y que sea definitiva. Gracias a él y a todo el
Servicio de Urbanismo, y especialmente al otro concejal, a Carlos Fernández, y a Aitor, que él
sabe bien que se tomó y se quedó a los mandos para que yo pudiese colgar carteles electorales.
Sin ti el año 2023 no hubiese sido posible. A él, a Fernando, a Florentina, a Begoña, a María
José, a Esperanza. Al , para los amigos de Ramón, Enrique para el resto. A Quique,Mono
Domingo. A Alberto, gerente de AUMSA. A Vicente, Plan Cabanyal. Sinceramente, fuimos un
equipo en el que hicimos una ciudad mejor, más verde, sostenible, más peatonal y amable. Que
tuvo mucho que ver en ser hoy Capital Verde Europea, escrita desde sus barrios y para sus
vecinos. Una ciudad de servicios públicos próxima, la València de los 15 minutos. Una ciudad
que regenerada y rehabilitada su vivienda, Alberto, y que construía nuevas respetando su entorno
dentro de la ciudad consolidada. Una València que protegía su patrimonio natural, histórico y
arquitectónico. Una València de la que yo estoy orgullosa, sin complejos. Y os digo que no es
fácil salir viva y orgullosa de un área como Urbanismo, sobre todo si eres de izquierdas. Espero
que vosotros también lo estéis conmigo. Como lo estoy del trabajo, de los servicios que he tenido
el honor de dirigir del área de Urbanismo, Toni, donde construimos un modelo sostenible,
integrado e inteligente. No lo digo yo, lo dijo la Comisión Europea nombrándonos Capital del
Turismo Sostenible e Inteligente. Paula, aprovechar las cosas buenas. El camino lo dejamos
marcado. El turismo no es solo rentabilidad, es convivencia y respeto. Por eso no escuches a
algunos. En València no sobran hospitales o colegios en la playa, lo que sobran son
especuladores.

Como el camino para hacer de València una ciudad competitiva desde el área de Empleo,
Emprendimiento, Desarrollo Económico y Relaciones Internacionales, donde dejamos atrás la
València de escaparate para hacer la València de la innovación y las oportunidades. Una
economía donde València no formara parte del futuro sino que fuera el futuro siendo una Tech

, Mateo. Pero sin olvidar nuestro pasado, ayudando por primera vez con planes a mayores deCity
55 o a parados de larga duración, y empujando nuestro presente dando formación y
oportunidades laborales a los más jóvenes. Y aquí quiero agradecerles a Ana y a Julia y a todo el
equipo de Empleo que no dejáramos pasar una convocatoria, un plan, una formación sin abordar.
Bien lo sabe Rocío, que hoy ha venido a vernos. Supuso un esfuerzo titánico para un grupo muy
pequeño de personas de este Ayuntamiento. Pero mirad, ¿sabéis qué? Lograsteis cambiarle la
vida a miles de personas que pusieron otra vez el despertador para ir a trabajar. Como lo hicimos
fomentando la economía del talento, de todos, pero especialmente de todas. Por eso estoy
orgullosa de ,  o el  , políticas que nos ayuda a desarrollarTreballem Iguals Lideresses Espai Lidera
el talento de las mujeres de esta ciudad. Y no lo digo yo, lo dicen ellas. Todas las usuarias dicen
que sin estas herramientas no hubieran podido desarrollar sus proyectos. Y de verdad que me
exaspera que aún tengamos que explicar que la igualdad no existe cuando no tenemos las mismas
condiciones de partida, cuando no tenemos las mismas oportunidades de recibir financiación, de
tejer una red de contactos, de tener mentoras que nos ayuden o guíen, que sigue existiendo un
desequilibrio en las cargas familiares o que haya estereotipos o prejuicios que consideran a las
mujeres menos aptas para los roles de liderazgo. ¿O no es verdad que todo eso aún no existe?
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¿No ha sido precisamente hace poco la consellera Nuria Montes infravalorada en su talento por
unos prejuicios, pese a su completo y extenso currículum para ser consellera? ¿Crees que el tipo
que la insultó le daría un crédito, un ascenso o una oportunidad? No, ¿verdad? Pues sorpresa, el
mundo está lleno de  y de tipos como ese. Por eso el verdadero feminismo oNurias Montes
sororidad consiste en no solo cerrar filas con las mujeres visibles, sino en trabajar para que las
invisibles dejen de serlo. Así que, por favor, como ruego, coherencia y recuperar las políticas de
empleo para ellas.

Al área de Mayores. A Chus, a José, a Susi, a Mari Paz, a Carmina, a Mari Carmen y a
Ernesto. A los presidentes y presidentas de los 51 centros de mayores. Gracias a todos por
cuidarlos, por luchar contra la soledad no deseada, fomentar su autonomía y los cuidados de
calidad cuando no es posible tenerla. Y por llenar de vida una vida que no se acaba, sino que
tiene todo el tiempo del mundo para ser vivida. Por dejar de hablar de envejecimiento para hablar
por primera vez de longevidad, para que nuestros mayores no solo vivan más sino que vivan
mejor. Así que, alcaldesa, y Marta, es un servicio lleno de gente maravillosa que hace un servicio
vital para muchos de sus usuarios y usuarias. No sabéis la de gente que me ha dicho que aquí
tiene a la familia que no tiene en su casa. Así que sin acritud política, pero sí con sinceridad de
que quiero que esto siga igual o mejor, por favor, cuidadlos. Y al servicio.

Al área de Protección Ciudadana. Creo sinceramente que siempre que se es concejala de
Policía y Bomberos nunca se deja de serlo, siempre se te queda esa mirada en la ciudad. Siempre
miras el accidente que ha ocurrido y tienes casi la tentación de preguntar a la Policía. Siempre
diré y repetiré que nunca me lo he pasado tan bien en política como ese año. Y más que jefa,
sinceramente, me sentí compañera de más de 2.000 profesionales que demuestran cada día que
no trabajan por una nómina, sino que su uniforme representa compromiso, entrega y dedicación
personal. Así lo demuestran cada día, pero especialmente este año tan duro para ellos. Espero que
jamás tengan que volver a pasar por esa situación. Así que les deseo hoy y siempre, a todos y a
todas ellas un buen servicio. Especialmente a la generación del 81, a Ricard, a Ana Odena, a los
que les quiero agradecer especialmente que me ayudaran a pasear la bandera morada y del
arcoíris con el logo de la Policía Local. Ese gesto cambió muchos prejuicios y estereotipos de
dentro y de fuera. Cambiamos más mentalidades de lo que nos podemos imaginar. Merece la
pena ser valientes. Y sobre todo, quiero también darle las gracias al otro concejal, que no lo fue
pero que lo era. A Carlos Vila. Estable, confiable, sereno. Se lo he dicho y se lo vuelvo a repetir,
me hubiese encantado pasar muchos más años contigo a tu lado.

Y a todo el personal del Ayuntamiento. A Ramón, que me despedí de él. A Hilario, pobre,
que tenga paciencia ahora. Con nosotros y con nuestro trabajo que ahora nuestro trabajo es darle
a él trabajo y creo que alguna razón no nos falta, pero que sabemos y entendemos que no es fácil
estar donde está él sentado. A los ujieres. A Informática. Jorge, bendita paciencia hijo, que tienes.
A todo el equipo de prensa. A Mao, que ya sabe que me hace las mejores fotos él. Y
especialmente a Protocolo, a María José y a todo su equipo. Tanto Juangra como yo estamos muy
agradecidos por todo. Sabemos lo difícil y agotador que es vuestro trabajo y sé que vosotras no lo
diréis jamás, pero yo sí que puedo, y es lidiar con los aires que tiene todo el mundo en este
Ayuntamiento. Así que muchísimas gracias por ayudarnos cuando nos ha hecho falta de verdad.
Y a los conductores. A Manolo. No llores, lo tengo por ahí ya llorando. A Borja, a José Luis, a
Ángel y a Paco. Podría decir tanto que simplemente os lo resumo con un: Os aprecio y os quiero
de verdad. Gracias por tantas charlas y alguna confidencia. Creo que sabéis más de mí que mi
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marido. O sea, que confío mucho en vosotros. Bueno, casi cinco hojas de agradecimientos. Qué
pesada, alguno estará pensando Pero perdonen, es que son nueve años y todos y cada uno de ellos
forman parte de esta casa. Me han hecho en mi trabajo más sencillo y compartido, y lo menos es
dedicarles tras tantos años estos minutos. 

Y no solo a ellos, porque este camino ha sido compartido con muchos y muchas de las que
hoy estáis aquí. Como los compañeros y compañeras de Compromís y de un gobierno que ha
sido nuestro proyecto durante ocho años. Creo sinceramente que soy la única de mi grupo que
sobrevive a lo que se definiría pasar de la Nau al Rialto, de la ilusión de la consolidación de un
proyecto que estableció una idea de ciudad, una València amable, diversa, respetuosa, que no
paraba de avanzar. No solo recompusimos la ciudad, sino creo que además, honestamente, la
pusimos en su mejor momento. Por eso quiero reivindicarla como un gran legado de nuestro
trabajo conjunto, pero también como una garantía para un buen y mejor futuro. Y os lo dije en la
despedida de Ribó, y os lo reitero, desde el Partido Socialista y al menos yo especialmente, no
solo la reivindicaré de sin complejos, sino que la abrazaré con orgullo y con cariño. Por eso
jamás haré una crítica de esos gobiernos. Eso es lo que le gustaría a algunos, una izquierda
dividida, rota y sin relato, y eso que la izquierda de esta ciudad lo tiene y que debemos
continuarlo. Y en este momento quiero reiterar el agradecimiento que le hice a Joan Ribó, porque
si hoy podemos reivindicar ese legado conjunto es por su voluntad durante estos años de que
nuestro gobierno funcionara. 

Y no solo a él, sino algunos de los compañeros con los que más años he compartido este
camino. A Gloria, que te quedas como guardiana del barrio en este Pleno. Confío en ti. Vigila a
Juan. A Carlos Galiana, siempre tan polifacético que si se pone el mismo empeño que le puso
aquí en su faceta de fallero, innovador, comercio, mercado, ahora de escritor al menos le
pronosticó el Planeta. A Luisa. Qué áreas más complicadas has tenido, cariño, y sacabas petróleo
en este Pleno. Y quiero que sepas, y te lo voy a decir públicamente, que siempre he pensado que
eres una de las mejores parlamentarias que conozco. A Sergi, que debe de llenar de orgullo ser el
concejal que consiguió, ojo, junto con nuestro modelo de ciudad, el del PSOE y de Urbanismo,
ser Capital Verde Europea. Pero te reconozco todo tu empeño y todo tu trabajo en esa
candidatura, que fue especialmente tuyo. Así que reivindícate más y no por el cargo que fueras,
sino por el trabajo que hiciste. A Pere, que como no está, pues mira, se lo pierde. ¿Verdad,
Juangra? Es que es lo que hay. Tanto  y hoy no viene. Así que, bueno, él ya sabeprotagonistero
todo lo que lo quiero de verdad. ¿Verdad, Papi? Y a Papi. Me da mucha pena que al final no
hayamos podido compartir gobierno, pero sinceramente creo que hemos compartido cosas mucho
más importantes. Por eso sé que Papi es una muy buena política. Pero más importante, es muy
buena persona. Así que simplemente déjame que te diga que seas tú misma. Quítate presiones y
haz las cosas como consideres. Disfruta del momento, porque si la gente percibe la Papi que yo
conozco, lo harás muy bien y te irá bien. Antes de acabar, Giuseppe, te dejo al final porque
siempre se metía con nosotros, pero luego para tomarse un cubata o una cerveza, ¿verdad,
Borja?, sabía cuál era el grupo bueno. A todos. A Lucía, a todas las personas hoy que estáis aquí,
que compartimos Junta, proyectos y también discusiones. Visto cómo están los gobiernos de
coalición, pues oye, hoy tengo que decir que no lo hicimos tan mal. Sinceramente creo que nos
ayudamos unos a otros a ser mejores. El PSOE más creativo, innovador y comunicador de
España, el de València, lleva vuestro sello; fue por vuestra culpa. Y seguro que algo vuestro
relacionado con buenas políticas y capacidad de trabajo también lleva nuestro sello, el del Partido
Socialista.
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Al gobierno y sobre todo al Partido Popular les deseo suerte y aciertos. Porque mirad, yo
quiero mucho a València. Esta es mi ciudad. Y la quiero siempre, en todo momento y bajo
cualquier circunstancia. Por lo tanto, ahora quiero que le vaya muy bien también. Así que suerte
y aciertos, de verdad. Eso sí, hasta 2027. A partir de ahí, os deseo mucha salud y felicidad en
vuestra vida personal y familiar. Y ya está. Juan, no te pienses que te vas a librar de mí. Como
activista vecinal voy a ser bastante más terrible que como concejala de oposición. Así que cuida
mi ciudad y especialmente mi barrio, que como te vea desmontar un hospital para montar un
hotel de cinco estrellas, te voy a mandar a Antonio Costa. Así que te tengo vigilado, que tengo
una pata en Bruselas, pero la otra aquí y los dos ojos sobre todo el Marítimo. Y a la alcaldesa, a
María José, como yo la conocí en esa 99.9 con Juanma. La chica del PP que había sido 

, que había estado en Garrigues, como yo por cierto, y que nos traía una bolsa deconsellera
rosquillas del horno de al lado de su casa. Sinceramente, y creo que si es sincera, ninguna de las
dos imaginábamos que llegaríamos a ser cartel electoral en València en esos momentos. Yo no y
creo que ella tampoco. Así que nos llevábamos muy bien, claro. Supongo que compartir cartel, o
mejor dicho, competir como cartel pues ya genera ciertas tensiones. Pero María José, eso es la
política. Yo siempre he sabido distinguir este espacio del resto. Así que yo me quedo
sinceramente con eso, con alguna confidencia divertida durante algún pleno de algún amigo
común, con nuestras charlas sobre mamás primerizas, y ya no tan primerizas, y sobre todo
cuando comprendió el dolor el día que nos despedimos de Ramón, nunca lo olvidaré. Te deseo lo
mejor también. Esto es duro. Me imagino que hay días que no son sencillos. Pensaba que igual a
partir de hoy se te aligeraba la carga y podías encararlo mejor. Suerte y aciertos. Y lo mismo, a
partir del 27, felicidad y salud para ti y tu familia.

Y a mi grupo. No os voy a citar uno a uno porque eso lo dejo para la fiesta que os he
prometido y las cosas de casa se hablan en casa, pero sí que os quiero decir que si me voy hoy es
porque sé que puedo irme. Los que me conocéis bien sabéis que para mí antes va el partido que
yo misma. Y hoy hago esto sabiendo que con mi salida el partido gana. Y lo digo de corazón y
convencida. Ha llegado el momento de pasar el relevo porque creo que la mejor forma de
asegurar el futuro no pasa por liderazgos eternos personales, sino porque los buenos equipos
cogen el relevo de las cosas buenas. Por aportar aire fresco. El lema de 2019 hoy tiene más
sentido que nunca y vosotros lo representáis hoy mucho mejor que yo, por eso es vuestro
momento. Y no solo es fresco, sino que además sois un equipo fuerte, consolidado y preparado,
que nos llevará, que nos llevará al puerto que deseamos. Y no solo hablo de ellos, del grupo.
Hablo especialmente del grupo completo, de sus asesores y asesoras. Y sí, porque el mejor
momento del partido vendrá cuando ganemos las elecciones. Pero si es listo después de tantos
años un momento para conseguirlo es este. Os he transmitido las razones y hacedme caso, que
entiendo de pocas cosas pero tengo intuición política. Nos irá bien si lo hacemos bien. Por
primera vez dependemos de nosotros mismos. Confío a este grupo mi ilusión y las ganas de estos
años de conseguirlo. Sé que no me vais a fallar porque yo confío en vosotros tanto como habéis
confiado en mí estos años. Somos un gran equipo y tenemos a muchos líderes y lideresas fuera y
dentro de este grupo que nos van a ayudar a conseguirlo. 

Y antes de acabar, quiero dar las gracias a las personas a las que les debo mi vida política.
No lo haré ni largo ni íntimo, eso ya nuestra fiesta. Pero sí quería decir públicamente que más
que mis compañeros sois mi familia, alguna literalmente. A Rosa y a Pilar. Sin vosotras no
hubiera ni iniciado este camino. No sabéis lo importante que fuisteis en ese primer momento y lo
muchísimo que os quiero a las dos. Qué orgullosa estoy de Pilar, de ver que hoy todo el mundo
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ve lo que yo vi hace años. Ya sabes cómo me gusta eso de 'lo dije' y puedo decir que mejor ‘lo
dije’ en política eres tú. A Rosita, la mejor jefa de prensa si es la tuya. Como sea la de enfrente,
la peor. Estoy orgullosa de ver que se ha hecho más famosa que nosotras en . Lo estásTikTok
haciendo muy bien, Rosa. Ya sabes que creo que el talento hay que empujarlo y desarrollarlo, y
tú tienes mucho. A José, que es mi hermano y podría dedicarle horas, ya lo sabes. Pero aquí no.
Así que solo te diré que sin ti yo no voy, como creo que sin mí tú tampoco. Así que tenemos una
responsabilidad compartida el uno con el otro, nunca lo olvides. A Juangra, que le debo mi vida y
es, con diferencia, al que más le debo de agradecer cada paso, éxito y oportunidad. Si hay
políticos que brillan es porque tienen personas como él para hacerlo. Él ha sido más Sandra
Gómez que yo misma y jamás olvidaré todo lo que ha hecho por mí. Y a Borja, que es aún peor
que yo. Eso dice la . Yo ya lo sabía, no hacía falta que me lo dijera un pseudomedio.fachosfera
Pero yo solo quiero, porque yo solo quiero estar rodeada de personas que son mejores que yo. Y
me voy porque sabía que te quedabas tú. Una de las personas que marcará el futuro no del PSPV,
sino del PSOE. Desde que lo vi con 14 años lo supe y han pasado ya 15 y estoy más convencida
que nunca que no me equivoqué. Así que al resto, atentos, que un día podréis decir que
compartísteis Pleno con Borja Sanjuán.

Y a mi familia. A Marc, que sé que no le gusta nada que hable de él y menos en público.
De hecho, la mayoría le habréis visto hoy por primera vez en nueve años. Conmigo, por ahí en
otros sitios puede. Lo voy a respetar, pero sí que al menos decir que gracias por escucharme,
aconsejarme y estar ahí en cada paso. No te escondas, que te veo. No diré que lamento que seas
mi marido porque he perdido el mejor asesor posible, con permiso de Juangra, tú primero, porque
he tenido a cambio en casa el mejor compañero para entender cada ausencia y hacer todos los
sacrificios que han sido necesarios para que yo pudiera seguir avanzando. Te quiero, cariño. Y a
mis padres. Se lo he dicho muchísimas veces, nuestra familia representa el Partido Socialista en
estado puro. Sin ellos hoy no estaría aquí. No solo por la educación que me han dado y las
oportunidades, sino porque han posibilitado que hoy pueda ser la persona que soy, ayudando en
mi casa, con mis hijos, pero sobre todo aupando, ilusionándose y sufriendo incluso más que yo.
Yo he sufrido más por vosotros que por mí misma y eso es uno de los motivos por los que hoy
me quedo más tranquila.

Y acabo. Como veis, no quiero convertir esto en un debate del estado de la ciudad. Ya
habrá tiempo para que lo hagan otros. Eso ya no me toca a mí. Pero sí quería despedirme
haciendo una pequeña reflexión política. Tampoco no podía no hacerla. Me voy tranquila de ver
cómo la ciudad que hicimos sigue ahí. No se ha bajado ningún telón del Rialto. La veo en cada
plaza que hemos hecho que hoy es conquistada por nuestros hijos e hijas. En una supermanzana
que se rebela a ser ocupada por los coches. La veo en barrios como el mío, rehabilitado,
protegido y con un gran parque que hará de muro para cualquier prolongación. En cada noticia de
una ciudad que cada día atrae talento y empresas innovadoras. La veo en las concentraciones
abrumadoras contra la violencia de género. En el Orgullo masivo del pasado 28 de junio. La veo
viva, presente y con ganas de resurgir. Porque la mayoría de valencianos y valencianas saben que
la crisis climática se genera cuando ponemos más coches en nuestras avenidas a circular, no
cuando colgamos una bandera de arcoíris en el balcón por mucho plástico que tuvieran. Saben
que si se golpea o se mata, saben que si un hombre golpea o mata a su mujer es porque es un
cerdo machista, que ejerce violencia machista. Y punto. Que decir que los negros roban y que
deben de salir de la Europa civilizada es un comentario racista. Y que sí, por cierto, ser nazi es un
delito. Y que los huérfanos no son violadores, son niños y niñas que tienen la terrible desgracia
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de estar solos en el mundo. Y al igual que damos premios a mamás en acción para acompañarlos
a esos mismos menores en hospitales, quieren que su ayuntamiento sea también mamás en
acción, que los acompañe, cuida y proteja cuando salgan de él. Porque la mayoría de esta ciudad
es eso y esa València es la que el gobierno sinceramente creo que deberíais de mirar más
atentamente. Y esa es la que nosotros como Partido Socialista aspiramos a representar, porque es
tan obvia, tan natural y simple todo lo que he dicho, casi irrebatible, que sin duda lo pensáis bien,
es inmensamente mayoritaria. Así que ténganlo todos y todas en cuenta.

Y ya me despido de este Pleno dándole las gracias por su paciencia, que no quiero ni mirar
el reloj. Sé que este discurso es un poco largo, lo sé. Son nueve años. Ser concisa, además, no es
ni de lejos una de mis virtudes. Y este Pleno lo sabe. Y ese reloj también. Y las personas que han
estado ahí sentadas mejor aún, me conocen desde hace mucho tiempo. Y este salón,
sinceramente, tiene impregnado una parte de mí, de mi vida y de mis emociones. Me ha visto con
ilusión recoger mi primera medalla de la ciudad, emocionarme como portadora de nuestra 

. Me ha visto llorar de verdadera pena con Ramón. Me ha visto reír, me ha vistoSenyera
enfadarme, […] y celebrar ganar alguna de nuestras pequeñas y por cierto, casi irrelevantes
batallas. Y me ha visto casi parir a Marcel. Aquí, sinceramente, hay un poquito de mí. Como
espero que también después de nueve años tenga València un poquito de mí y de mi trabajo. Así
que gracias por todo. Espero volver pronto, lo más pronto posible, pero ya sentada arriba para
celebrar en este Pleno lo único que a mí me quedó pendiente.

Muchísimas gracias."

[Aplaudiments/ .]Aplausos

Sra. Presidenta

"Tiene la palabra la señora Robles."

Sra. Robles

"Qué momento para intervenir. Quién nos iba a decir que nos íbamos a ver aquí en esta
situación y en un día que fuera está pasando todo lo que está pasando, Sandra. Sí, eso te ha
pasado siempre y te va a seguir pasando vayas donde vayas, la verdad. Yo creo que lo has
explicado tú mejor que nadie. Creo que hoy no soy yo la persona que tendría que estar
hablándote, aunque sé que en lo personal tengo todo el derecho del mundo. Pero creo que tú lo
has hecho muy bien. Hemos hecho ocho años de trabajo conjunto. Hemos tenido nuestras cosas y
hemos sabido resolverlas siempre. Más allá de que pueda parecer un eslogan, yo creo que el
Partido Socialista de València y Compromís València hemos demostrado durante ocho años que
esta ciudad estaba muy por delante. Y lo has explicado muy bien, aprendimos los unos de los
otros y reivindicamos cada uno nuestra parte. Pero cada decisión que era necesaria para esta
ciudad estuvo encima. Y tú ahí tuviste un rol muy protagonista. Y hoy seguramente a lo mejor
cuento algún secreto porque aunque todos vemos tu cara guerrillera, yo te tengo que agradecer
todo lo que apretaste a toda tu gente en todo momento para que se llegara a acuerdos pasara lo
que pasara. Compromís somos muy conscientes de eso y creo que en  comité te lo hemospetit
dicho en algún momento, pero el día que te marchas públicamente hay que contarlo. Esta es la
parte que nos corresponde del gobierno. Compartimos contigo el orgullo. Qué ciudad, con qué
orgullo mira toda la gente a nuestra ciudad. Y eso es también lo que se ha quedado dentro de
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esto, pero en las calles de tu ciudad pasen los años que pasen, que pasen, que pasen. Ocho años.
Ocho años de acuerdos frente a un año donde ya veremos qué pasa, donde se puede elegir si los
derechos humanos se quieren defender o se quieren machacar. Donde si todo merece la pena por
un voto dentro de este Pleno. Yo estoy segura de que nosotros nunca negociamos por un concejal
dentro de este Pleno. Nosotros negociamos por los conceptos y por la ciudad que queríamos, y
así lo seguiremos haciendo. Y lo seguiremos haciendo porque aunque estés en Europa, yo sé
seguro que tu presencia aquí no va a dejar de estar nunca. 

Y ahora hay una parte, estaba viendo a tu madre y a tu padre allá arriba, que me estaba
viniendo mucho a la cabeza. Estabas diciendo que recordando tu campaña de aire fresco, que yo
creo que marcó mucho estilo. Además, también tuviste la valentía de hacer otra campaña que
hablaba de la mejor desconocida, era algo así. Y yo siempre que he visto esas cosas de ti he
reconocido todo el empeño que siempre has tenido en todo lo que has hecho. Recuerdo tus
primeros pasos aquí dentro. Recuerdo la locura absoluta de vuestra entrada en el Ayuntamiento y
cómo pasábais de llegar a grandes acuerdos en un espacio como era el Consejo de la Juventud,
donde la gran mayoría de los partidos que están aquí hoy presentes llegaban a acuerdos, donde
trabajaban de manera colectiva, donde no había problemas. Pero si buscamos las siete diferencias
de lo que pasaba allí y lo que pasaba aquí hay un elemento discordante. Creo que tú y yo y la
gente que estamos sentada aquí sabemos que esos acuerdos son positivos para todo el mundo y
creo que hay que reivindicar ese espacio de acuerdo, buscar la diferencia y trabajar de manera
conjunta, porque así se construye un mundo mejor. Creo que hay personas que eso lo han
marcado siempre. Tú eres una de ellas, doy fe. Te he visto como compañera vocal, te he visto
como presidenta, te he visto como jefa. En cada una de esas facetas he aprendido de ti una
barbaridad. 

Pero sobre todo te he visto como amiga y no lo voy a poner esto encima de la mesa en lo
que ya hablaremos en otros espacios, sino porque creo que tú siempre has tenido una capacidad
humana que a lo mejor en política no se ve, no se acentúa. Y creo que eso es lo que ha marcado
mucho nuestras relaciones en los últimos ocho años. Hacemos política, pero somos personas y en
eso nos tenemos que entender. Pero somos personas vivamos en el Cabanyal, vivamos en
Benimaclet, vivamos en Murcia o vivamos en África. Y ahí nosotras siempre hemos tenido las
líneas rojas. También somos personas cuando somos mujeres, cuando queremos de una manera
diferente y cuando decidimos que nadie nos puede coartar nuestros derechos por su manera de
pensar. Y que la libertad de unos acaba donde empieza la de los otros, Eso, Sandra, yo te lo he
visto hacer siempre. Te he visto enfadarte en la calle, muy fuerte, muy fuerte, por aquellos que
querían cargarse algunos derechos de las mujeres. Te he visto. La chica del Cabanyal salía
directamente. Pero también te he visto defender políticamente, como has hecho hoy, el Partido
Socialista que tanto quieres. Y a mí ese amor que siempre has tenido me parece insólito. Pero la
ciudad de València, que creo que pasa por encima de tu participación política. Creo que desde el
Grupo Compromís solamente te podemos agradecer el trabajo que hemos hecho, los debates, los
acuerdos que se han cerrado en el Salón de Cristal, cada presupuesto donde se ha llegado a todos
los acuerdos, entendiendo las realidades de cada uno de nosotros. Y sí, las plazas, los jardines, las
políticas de ocupación y esa València de la que ahora disfrutamos todos y todas.

Ese cartel era nuestro, es nuestro, es compartido, lo construimos y lo volveremos a
construir. Porque, como bien dices, yo creo que aquí tenemos la capacidad de dar mucho
ejemplo. Lo damos diariamente. Las personas que nos relacionamos de una manera real y desde
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el cariño y que queremos a nuestra ciudad, gobernamos esta ciudad con el cariño. Quienes lo
hacen desde el desprecio personal y desde el desprecio a su ciudad acaban demostrando
desprecio. Volveremos por el aprecio a nuestra ciudad, volveremos por el aprecio a las personas.
Lo haremos juntos y juntas llegando a acuerdos sinceros y no individualistas. Tú y yo lo haremos
en Bruselas, en el Cabanyal, en Morella, aunque se escondan por ahí. Y seguro que lo haremos
por una cuestión también personal. Tenemos dos hijos a los que vamos a criar con mucho
hincapié, a los que les marcaremos el feminismo hasta la raíz para que no continúen permitiendo
la lacra contra la que nosotras hemos luchado. Y sí, qué putada no compartirlo. Pero bueno, la
vida muy larga y nunca habríamos pensado que estaríamos en un día como hoy en una situación
como esta. Así que soñemos que todo lo que soñamos lo conseguimos. Sandra, te quiero y te
beso de verdad.

Gracias."

Sra. Presidenta

"Gracias.

Bueno, en primer lugar me voy a poner tiempo también, en igualdad de condiciones.

Señor Sanjuán, ¿quiere la palabra? ¿Sí?"

[El Sr. Sanjuán parla fora de micròfon/ ]El Sr. Sanjuán habla fuera de micròfono

Sr. Sanjuán

"Muchas gracias.

No, qué va, ha sido… No, esto siempre es así. Somos bastante desastres. Pero bueno, al
menos he podido salir con un poquito más de voz.

Muchas gracias, alcaldesa, por permitirme la deferencia de intervenir ahora. Y como te
decía, creo que lo haré mejor si he dejado por medio las palabras de Papi, las cuales agradezco de
corazón. Y ya sabe que comparto mucho de lo que dice y sobre todo comparto el cariño con el
que lo dice.

Bueno Sandra, al final yo no pensaba que mi primer discurso como casi portavoz iba a ser
el más difícil de todos. Yo no te voy a hacer un discurso de despedida porque siempre te he dicho
que no te vas. Simplemente al final vas a cambiar el espacio desde el que defiendes o das la cara
por València. Pero bueno, hoy sí que es el momento a lo mejor de hacer un discurso de
perspectiva, no de despedida pero sí de perspectiva. De ampliar un poquito la mirada e ir al
momento en el que eras una más joven abogada que peleaba contra la corrupción en este
Ayuntamiento. A cómo pasaste a ser la primera mujer concejala de Policía Local en esta ciudad.
Y en definitiva, de cómo te rebelaste para ser lo que en teoría no estaba reservado para ti. Una
chica joven del Cabanyal, del 46011 ahora que está de moda reivindicar el código postal. Bendita
moda porque nos permite presumir que somos de barrios de gente corriente, sin apellido
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compuesto ni padrinos políticos, que decidió que la mejor manera de que tuvieran voz las
personas como ella, las que no contaban casi nunca, era prestarle la suya. Y no es sencillo. Y es
muy valiente porque implica atreverse a no aceptar noes y a coger un camino que es más difícil.

Muchas veces hemos comentado lo que te voy a decir y lo siento por sonar repetitivo, pero
es muy difícil decirte muchas cosas nuevas cuando hablamos mucho casi todos los días. Pero
siempre decimos que hay dos cosas que creemos que determinan si tu paso por unaa
responsabilidad política ha valido la pena. La primera es si el día que haces la mudanza, si el día
que te despides, si hoy que te vas a otras responsabilidades, decides cerrar esta etapa y poder
seguir mirando a los ojos a los tuyos. Si puedes hacerlo, eso significa que aunque todo no haya
sido perfecto, siempre has hecho lo que considerabas correcto y hoy puedes mirarnos a los ojos a
todas las personas de este Pleno. Así que, Sandra, hiciste lo correcto. Y eso va mucho más allá de
la aritmética electoral con la que nos empeñamos en medirlo todo. Al final de la partida la huella
en la ciudad no es quedar en un cuadro de la Casa Consistorial, es proteger el Cabanyal para
siempre, acabar con el agujero de la vergüenza de Orriols, decidir que la Policía Local está para
proteger a mujeres víctimas de violencia de género y no para intervenir en desahucios, o haber
convertido carriles y cruces en plazas peatonales donde hoy juegan niños. La huella será haber
puesto en marcha programas como  para que las mujeres tuvieran el apoyo de suLideresses
Ayuntamiento para acabar con las limitaciones que les impone el machismo. O la huella será
haber acogido a miles de personas que huían de su país, muchos de ellos niños y niñas, y
sentirnos orgullosos y no pensar que aquí no cabía nadie más. No vivir la vergüenza de ponernos
o ser esos políticos que miran el color de la piel del niño para decidir si lo acogen o no lo acogen.
Ser la València feminista y la València acogedora. Y cuando pasen muchos años habrá avances
que se queden y que formen parte de la definición de València. Y algunos de ellos compartidos,
como no puede ser de otra manera, con otra mucha gente, llevarán también tu nombre. Y eso
merece la pena porque este es el trabajo más bonito del mundo, el de levantarte por la mañana y
tener la oportunidad de hacer algo por la gente que quieres y con la que compartes la ciudad, que
son tus vecinos y vecinas. Y ser vecino es algo más que cohabitar la ciudad o compartir un
espacio, es compartirla, es decidirla y es hacerla. Indiscutiblemente tú la has hecho un poco
mejor. Y por eso queda mucha Sandra Gómez en esta València. Y si me lo permiten mis
compañeros, estoy seguro de que la València que viene, la que está por llegar, tendrá mucho de
Sandra.

Y la segunda cosa que siempre nos decimos que marca la frontera de lo correcto el día que
nos vamos es pensar si estaría orgullosa de ti la persona que eras el primer día que llegaste. Si la
Sandra que tomó posesión hace nueve años de su primer cargo público, que fue esa concejala que
estaba en la mesa de edad, se tomaría un café con la Sandra de hoy y estaría orgullosa de lo que
ha hecho. Todos tendemos a pensar en qué nos diríamos a nosotros mismos si pudiéramos volver
al pasado, hablar con nuestro yo del pasado sabiendo lo que sabemos ahora y pudiendo evitar
algunos errores. Pero creo que lo pensamos menos y es más importante si nuestro yo del pasado
pudiera venir al futuro y estar orgulloso de lo que hemos hecho. Y por eso hoy queríamos darte
una foto -que ahora te daré- de tu toma de posesión para que te la lleves a Bruselas, para que te
mires a ti misma y creo que te esboces una sonrisa. Al final todo se resume en la frase con la que
despedimos en este Pleno a Ramón, la que le robamos a Sabina y a Serrat, y con la que me
gustaría que me despidieran también a mí mismo, que es: Sandra, yo de joven quisiera ser como
tú. Y como sé que tienes que estar un tanto incómoda porque hoy hablemos de ti y yo estoy
desvelándome como lo que realmente soy, que es un llorón, solamente quería acabar haciéndote
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una promesa colectiva que sé que te ilusiona mucho más que una promesa individual. Sandra esta
ciudad que es la tuya, que es la mía, que es la nuestra, que es la que queremos, más pronto que
tarde dejará de vivir la vergüenza de ser en el día de hoy la institución más grande gobernada por
la extrema derecha. Así que: ! ¡Viva la València de Sandra!"Visca la València democràtica

Sra. Presidenta

"Bueno, pues en primer lugar quiero agradecer a los portavoces de Vox y del Partido
Popular, a Juanma y a Juan Carlos, que hayan delegado en mí este turno de intervención para que
yo me dirija a tí, Sandra. Y sobre todo, voy a dirigirme en primer lugar, voy a hacer una cosa,
voy a empezar, voy a saltarme todos los protocolos y voy a hacer una cosa que creo que es lo
primero que tenemos, lo primero que tengo que hacer. Lo he hecho en privado, lo hemos hecho
en privado seguramente todos, pero también queríamos hacerlo en público. Felicidades por Pol.
Felicidades por ese nuevo niño, ese nuevo valenciano que desde luego ha vivido una campaña
electoral muy intensa y que te ha acompañado durante esa campaña electoral. Yo sé bien lo que
es tener un compañero tan íntimo en una campaña electoral y sé bien lo que es llegar a donde
llegas tú que es a ser eurodiputada, que es una gran responsabilidad y pensar que no lo has hecho
sola. Y no lo has hecho sola no solo porque no lo has hecho muy acompañada de tu familia,
desde luego, sino porque ha habido una persona que ha estado no a tu lado sino en ti durante todo
ese proceso. Y felicidades a Marc por Marcel y por Pol. Hubo un tiempo, debemos haber sido la
corporación más prolífica de toda España. Hubo un momento en el que Carlos, tú y yo, los tres,
esperábamos a nuestros hijos. Y vinieron todos de golpe, en verano. Y la verdad es que era muy
bonito poder compartir experiencias, emociones, sentimientos, espera, consejos. Y la verdad es
que en ese momento fuimos más corporación, más personas que nunca y fuimos una corporación
realmente que representaba y que siempre va a representar lo que es València. Una València
joven que mira hacia el futuro y que genera y que aporta ilusión, esperanza y nuevos ciudadanos
que vivirán lo que nosotros dejemos. Así que la verdad es que lo has dicho tú y comparto
contigo, la maternidad es la experiencia más bonita que posiblemente yo he vivido como persona.
Y la maternidad es la experiencia que a mí me unió a ti en un determinado momento y a Carlos
en un determinado momento en la anterior legislatura, y que me unió a ti en esta legislatura
también. Y por tanto nos une algo muy fuerte y muy poderoso que es lo más humano del mundo,
que es el cariño, el amor y el futuro. Por eso mismo siempre serás especial para mí, como lo será
Carlos, porque éramos los tres esperanzados papás y mamás esperando a sus niños. Y porque en
ese momento sentí que esta corporación, como creo que al 95 por 100 lo hemos hecho hoy, es
una corporación muy humana que deja fuera de estas puertas el debate político y dentro se dedica
a cuidar a la gente.

Como compañera y como alcaldesa que he sido durante cinco años tuya y a pesar de
nuestras diferencias ideológicas, que las tenemos, de planteamiento de concepto, pues quiero
trasladarte no solo mi felicitación por Pol, sino mi felicitación por ese gran proyecto que
comienzas que es ser eurodiputada. Sinceramente creo que es de una grandeza descomunal. Has
llegado muy alto y es de poner en valor. Así que enhorabuena por ese tesón, por ese esfuerzo, por
ese trabajo y por la defensa que vas a hacer. Emprendes una etapa nueva y yo espero que lo hagas
con muchísima ilusión, que sé que me consta que sí, con mucho rigor, lejos de extremismos,
vamos a intentarlo. Y pensando siempre que las siglas desde luego siempre están un pasito por
detrás de una gran sigla que nos une a todos que es la uve de València. La uve de València desde
luego nos unirá siempre. Tú formas parte de esta institución. Esta casa te quiere y te tiene mucho
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cariño. Y lo has demostrado también en tu despedida. Te agradezco muchísimo la referencia
personal, específica, detallada de cada una de las personas que trabajan en esta casa y que pasan
las corporaciones, pero ellos permanecen y nos ayudan a todos. Así que gracias por ese
agradecimiento, nunca mejor dicho, porque una de las cosas que he descubierto en este año de
alcaldesa es que aquí hay un suelo muy estable y ese suelo lo genera un equipo humano muy
potente que es los técnicos y los funcionarios de esta casa.

Yo espero que en esa etapa profesional podamos hablar mucho. València va a necesitarte y
València necesitará alguien fuerte, con una voz fuerte, clara y nítida en las instituciones
europeas. Y estoy convencida de que tú vas a ser esa voz fuerte, clara y nítida, como siempre lo
ha sido. Ha sido siempre así. Así que te doy las gracias por todos los buenos momentos, por
todos los buenos proyectos. Yo soy de reconocer las cosas buenas. Y es verdad que tú dejas un
testimonio en este Ayuntamiento y eso es imborrable e innegable, por los buenos proyectos, por
el tiempo que le has dedicado a esta ciudad, infinito tiempo, noches, madrugadas y tantos, tantos,
tantos minutos. Y sobre todo te pido que sigas mirando a la ciudad de València con el cariño que
sé que lo vas a hacer, pero también con la atención que desde luego nunca has dejado de tener
para intentar que entre todos, desde nuestras distintas responsabilidades y nuestras distintas
formas de ver las cosas, podamos hacer avanzar esta ciudad. 

No te marchas, pero viajas. Y cuando pensaba qué podía regalarte esta corporación,
pensaba en algo que pudieras llevarte de viaje. Porque claro, te tienes que ir y queremos que
València esté presente en ese nuevo lugar donde estarás. Y por tanto, quiero hacerte entrega en
nombre de toda la corporación municipal de la reproducción del primer sello del Consejo de la
Ciudad de 1351, para que lo tengas muy visible, muy presente. Y para que te acompañe a donde
vayas, allá donde lo puedas ver, para que sepas que València siempre estará en ti y a tu lado allá
donde vayas, y que como tú siempre llevas a València detrás en la mochila a dónde vas. 

Muchísimas gracias por tu trato personal, humano, por tu cariño y sobre todo muchísima
suerte. Te vamos a necesitar.

Muchas gracias."

[La Sra. Alcaldessa entrega el primer segell del Consell de la Ciutat a la Sra. Gómez./La
.]Sra. Alcaldesa entrega el primer sello del Consejo de la Ciudad a la Sra. Gómez

ACORD/ACUERDO

"HECHOS

Primero. Con fecha 4 de julio de 2024 ha tenido entrada en el Registro del Pleno (nº
registro 00401-2024-000549) comunicación del secretario del Grupo Municipal Socialista en el
que informa de la renuncia al acta de concejala de Sandra Gómez López y adjunta el escrito
firmado el 3 de julio de 2023 por la propia concejala, que dice:

'EXPONE: Que mediante el presente escrito comunica al Ayuntamiento de València su
RENUNCIA a fecha del 12 de Julio, por motivos personales, al cargo de concejala del
Ayuntamiento de València así como a las obligaciones derivadas de dicho cargo.
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SOLICITA: La puesta en conocimiento del Pleno del Ayuntamiento de València de esta
renuncia y el cumplimiento de los trámites que sean necesarios ante la Junta Electoral.'

Sandra Gómez López ha de presentar en esta Secretaría General y del Pleno las
declaraciones sobre causas de posible incompatibilidad y de bienes patrimoniales que se han de
formular con ocasión del cese, en el plazo de treinta días naturales desde la fecha del acuerdo
plenario que lo toma en consideración, momento de plena eficacia de dicho cese, según lo
previsto en el artículo 35 del Reglamento Orgánico del Pleno y legislación concordante.

Segundo. Dado que Sandra Gómez López pertenecía a la candidatura de Partido Socialista
Obrero Español (PSOE), corresponde cubrir la vacante al siguiente candidato de la lista, Borja
Santamaría Herrero, según Anuncio de la Junta Electoral de Zona de València sobre las
candidaturas proclamadas para las elecciones locales de 2023, publicado en el Boletín Oficial de

 ( ) del 2 de mayo de 2023.la Provincia de Valencia BOP

En ella figura como octavo candidato, situado a continuación de María Pérez Herrero, que
tomó posesión como concejala en la sesión plenaria de 17 de junio de 2023, de acuerdo con el
Acta de Proclamación de Candidaturas de los concejales electos al municipio de València,
expedida por la Junta Electoral de Zona de Valencia el 6 de junio de 2023, en la que figuraba
como electa núm. 7.

Tercero. Corresponde seguir la tramitación establecida en el artículo primero, apartado
primero, de la Instrucción de la Junta Electoral Central de 10 de julio de 2003 (BOE 18 de julio
de 2003) en el sentido de que el Pleno tome conocimiento de la renuncia y se remita certificación
acreditativa de este acuerdo plenario a la Junta Electoral Central, indicando el nombre de la
persona a la que, a juicio de la corporación, corresponde cubrir la vacante.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

Primero. El artículo 19 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General (LOREG) sobre
las Competencias de la Junta Electoral Central, que en su punto 1, letra l) establece que, además
de las competencias expresamente mencionadas en esta Ley, corresponde a la Junta Electoral
Central expedir las credenciales a los Concejales, en caso de vacante por fallecimiento,
incapacidad o renuncia, una vez finalizado el mandato de las Juntas Electorales Provinciales y de
Zona.

También el artículo 182.1 de esta misma Ley orgánica (redactado según modificación
aprobada por la Ley Orgánica 1/2003, de 10 de marzo), que dispone que la renuncia supone la
sustitución del concejal que pierde su condición, atribuyendo el escaño al candidato o suplente de
la misma lista a quien corresponda, atendiendo a su orden de colocación.

Segundo. El artículo primero, apartados 1 y 2, de la Instrucción de la Junta Electoral
Central de 10 de julio de 2003 (BOE 18 de julio de 2003) en el sentido de que el Pleno ha de
tomar conocimiento de la renuncia y se ha de remitir certificación acreditativa de este acuerdo a
la Junta Electoral Central, indicando el nombre de la persona a la que, a juicio de la corporación,
corresponde cubrir la vacante.
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Tercero. El artículo 133 de la Ley de Régimen Local de la Comunitat Valenciana, que
regula la pérdida de la condición de miembro de la corporación local y las posibles causas. Este
precepto diferencia el caso de fallecimiento, que opera de manera automática, del de renuncia,
que ha de hacerse efectiva por escrito ante el Pleno de la Corporación. En el mismo sentido se
pronuncia el artículo 9.4 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico
de las Entidades Locales. En este caso, pues, el Pleno ha de quedar enterado de la renuncia.

Cuarto. El artículo 2.2, último inciso, del Reglamento Orgánico del Pleno, que especifica
que, por lo que respecta a la pérdida de la condición de miembro de la corporación, se ha de
aplicar la legislación electoral general y el artículo 133 de la Ley 8/2010, de 23 de junio, de
Régimen Local de la Comunitat Valenciana (LRLCV).

De conformidad con los anteriores hechos y fundamentos de Derecho, se acuerda:

Primero. Tomar conocimiento de que Sandra Gómez López ha perdido la condición de
concejala, por renuncia formulada el pasado día 3 de julio, comunicada mediante escrito asentado
en el Registro del Pleno el 4 de julio (Núm. Entrada 00401/2024/549), debiendo seguirse los
trámites legalmente establecidos para la cobertura de la vacante del cargo de concejal producida
por dicha renuncia.

Segundo. Determinar que, a juicio de esta corporación, corresponde cubrir la vacante
producida a Borja Santamaría Herrero, atendiendo a su orden de colocación en la candidatura
núm. 2 de Partido Socialista Obrero Español (PSOE) por la circunscripción electoral de la ciudad
de València, como consta en el Anuncio de la Junta Electoral de Zona de València sobre las
candidaturas proclamadas para las elecciones locales de 2023, publicado en el Boletín Oficial de

 ( ) del 2 de mayo de 2023."la Provincia de Valencia BOP

Sra. Presidenta

"Bueno pues finalizada del Pleno damos por levantamos la sesión. Muchísimas gracias a
todos."

_____________________

La presidència alça la sessió a les 11:19 hores, de la qual, com a secretari, estenc esta acta
amb el vistiplau de la presidència.

La presidencia levanta la sesión a las 11:19 horas, de la que, como secretario, extiendo
esta acta con el visto bueno de la presidencia.


